

Departement für Wirtschaft, Bildung und Forschung

Vollzugsstelle für den Zivildienst

2015 P 15.3637 Zivildiensteinsätze in der Landwirtschaft erleichtern
(N 25.9.15, Hessler)

Mit der vom Bundesrat am 15. November 2017 (AS 2017 6687; SR 824.01) beschlossenen Änderung der Zivildienstverordnung vom 11. September 1996 (ZDV; SR 824.01) werden auf den 1. Januar 2018 zwei Regeln aufgehoben, welche die Landwirtschaft übermässig benachteiligt hatten: Neu sind die Einsätze zivildienstpflichtiger Personen nicht mehr auf höchstens zwei Tätigkeitsbereiche eingeschränkt, und zivildienstpflichtige Personen sind nicht mehr verpflichtet, nach dem langen Einsatz weitere Diensttage in einem Schwerpunktprogramm zu leisten. Damit hat der Bundesrat im Sinne des Postulats den Zugang zu Zivildiensteinsätzen in der Landwirtschaft erleichtert. Die Änderung ist in der Amtlichen Sammlung des Bundesrechts veröffentlicht (AS 2017 6687).

Der Bundesrat erachtet das Anliegen des Postulats als erfüllt und beantragt dessen Abschreibung.

Staatssekretariat für Wirtschaft

2014 P 13.4237 Für eine bessere Entwicklung innovativer Jungunternehmen
(N 21.3.14, Derder)

Der Bundesrat hat am 29. März 2017 in Erfüllung des Postulats den Bericht «Rasch wachsende Jungunternehmen in der Schweiz» verabschiedet. Der Bericht ist veröffentlicht unter [>\(im Suchfeld Geschäftsnummer eingeben; auf gesuchten Vorstoss klicken\)>Bericht in Erfüllung des parlamentarischen Vorstosses.](http://www.parlament.ch)

Der Bundesrat erachtet das Anliegen des Postulats als erfüllt und beantragt dessen Abschreibung.

2014 P 12.4172 Für eine freie Wirtschaftsordnung.
Gegen Wettbewerbsverzerrung durch Staatsunternehmen
(N 18.9.14, FDP-Liberale Fraktion)

Der Bundesrat hat am 8. Dezember 2017 in Erfüllung des Postulats den Bericht «Staat und Wettbewerb: Auswirkungen staatlich beherrschter Unternehmen auf die Wettbewerbsmärkte» verabschiedet. Der Bericht ist veröffentlicht unter [>\(im Suchfeld Geschäftsnummer eingeben; auf gesuchten Vorstoss klicken\)>Bericht in Erfüllung des parlamentarischen Vorstosses.](http://www.parlament.ch)

Der Bundesrat erachtet das Anliegen des Postulats als erfüllt und beantragt dessen Abschreibung.